

ALMERÍA

Dos premios almerienses en los Meridiana 2023: Inés Blasco y Asaja

El presidente de la Junta entrega los galardones en una ceremonia celebrada en Málaga

SIMÓN RUIZ

La trabajadora social María Inés Blasco y la presidenta provincial de la organización agraria Asaja, Adoración Blanque, son las dos almerienses que recibieron este miércoles uno de los galardones de los Premios Meridiana, que concede la Junta de Andalucía coincidiendo con las celebraciones del Día Internacional de la Mujer.

Blasco y Blanque acudieron a la ceremonia, celebrada en Málaga. El acto fue presidido por el jefe del Ejecutivo autonómico, Juanma Moreno Bonilla.

Desde Almería también se desplazaron la delegada del Gobierno de la Junta, Aránzazu Martín Moya, y la coordinadora provincial del Instituto Andaluz de la Mujer (IAM), María del Mar Esparza.

Hubo foto de familia de premiadas y autoridades junto a la consejera de Igualdad, Loles López.

María Inés Blasco El jurado de los Premios Meridiana ha otorgado el reconocimiento a iniciativas que promuevan la educación y el desarrollo de valores para la igualdad a María Inés Blasco, tra-



Premiadas con el presidente de la Junta, consejera y otras autoridades. LA VOZ

bajadora social de Almería, por su labor promoviendo la educación en igualdad y el trabajo con el movimiento asociativo de mujeres.

Destaca la Junta de su biografía que su lema constante es: "en una sociedad que camina hacia la libertad, nos beneficiamos todas y todos", lema que ha trasladado a sus facetas profesional y personal, realizando diferentes proyectos que buscan la toma de conciencia y la

transformación de la sociedad con un avance en la igualdad de oportunidades.

María Inés Blanco tiene una estrecha relación con el movimiento de mujeres tanto en procesos de formación, asesoramiento, apoyo como en gestión asociativa y desarrollo de campañas a diferentes asociaciones de mujeres de la provincia de Almería, como la Agrupación de Asociaciones 'Mujeres que avanzan'.

"Quiero agradecer la cantidad de felicitaciones que estoy recibiendo por el Premio Meridiana 2023 que me otorga la Junta de Andalucía por promover la educación y el desarrollo en valores para la igualdad de derechos y oportunidades entre hombres y mujeres", ha escrito muy recientemente Blasco Altuna en la red social Facebook.

Añadía que "en realidad, este reconocimiento que

MORENO: "LA IGUALDAD ES UN ASUNTO DE ESTADO"

El presidente de la Junta de Andalucía, Juanma Moreno, indicó ayer, en la entrega de los Meridiana, que la igualdad es un asunto de Estado que hace que la sociedad avance más rápido, al mismo tiempo que ha afirmado que cuestiones como ésta requieren del esfuerzo colectivo de todos porque "es un objetivo común en el que todos tenemos la obligación de dar pasos adelante desde la concienciación".

recibo, corresponde a tantas mujeres que durante años y años hemos formado parte de la Asociación de Mujeres 'La Aldeilla', y de manera incansable hemos orientado nuestra acción a lograr una sociedad más justa, en la que la igualdad de oportunidades sea una realidad".

"Seguiremos en este empeño -avanzaba la premiada- mientras que una mujer en cualquier rincón de esta tierra sea víctima de violencia

y privada de derechos, por el simple hecho de ser mujer".

Asaja Almería La otra protagonista almeriense en la jornada de este miércoles fue la Asociación de Jóvenes Agricultores ASAJA, cuyo galardón recibió Adoración Blanque.

El jurado de los Premios Meridiana encuadra el galardón en el reconocimiento a iniciativas empresariales. Asaja es una entidad creada en la provincia en 1991 fruto de la unión de diferentes asociaciones de personas que trabajan en las explotaciones agrarias de forma directa, como los miembros de las familias que colaboran en las actividades de explotación.

El premio se le concede "por incentivar la incorporación de jóvenes y mujeres a la actividad agraria, apostar por el emprendimiento en el medio rural y promocionar la actividad empresarial, así como incentivar actividades accesorias a la agricultura y la ganadería dando un mayor valor añadido, evitando así el despoblamiento de las zonas rurales de Almería".

En la edición de 2023, los Premios Meridiana reconocen a un total de 18 personas y entidades por su lucha por la igualdad.

Cirugía artroscópica en el Hospital HLA Mediterráneo

Técnica pionera en el centro privado para el tratamiento de lesiones del manguito rotador

LA VOZ

El Hospital HLA Mediterráneo incorpora una nueva técnica quirúrgica para el tratamiento de las lesiones del manguito de los rotadores, convirtiéndose así en el primer hospital privado de la provincia de Almería que ofrece este servicio.



Doctor José Ángel Ruiz Molina. LA VOZ

Esta innovadora cirugía artroscópica, llevada a cabo por el doctor Jose Ángel Ruiz Molina en el Servicio de Traumatología del hospital, consiste en la colocación de un implante a base de colágeno llamado Regeneten, una prótesis bioinductiva que se reabsorbe gradualmente en unos seis meses, dejando una capa de nuevo tejido que aumenta el espesor del tendón existente.

El implante, del tamaño de un sello postal, se coloca artroscópicamente a través de una pequeña incisión ubicada sobre el tendón del manguito rotador lesionado y se fija mediante unos pequeños anclajes.

Hombro El manguito rotador es un grupo de músculos y tendones que rodean y estabilizan la articulación del hombro, su lesión es común y puede afectar a personas de todas las edades y niveles de actividad física. Según datos de la American Academy of Orthopae-

dic Surgeons, la prevalencia en la población general oscila entre el 20% y el 30%, aumentando con la edad y siendo más común en hombres que en mujeres.

Esta técnica ofrece una gran variedad de beneficios para los pacientes, como una recuperación más veloz e indolora, un retorno más rápido a la actividad normal y una reducción del riesgo de nuevas roturas, dependiendo de la etapa de la lesión. Además, el procedimiento complementa la

reparación mecánica con una restauración biológica que permite disponer ante los ojos del cirujano de la información más relevante en cada momento del paciente y de la técnica quirúrgica, lo que garantiza la máxima seguridad para el paciente y para el staff quirúrgico.

El doctor Jose Ángel Ruiz Molina, especialista en Traumatología y Cirugía Ortopédica del Hospital HLA Mediterráneo, ha afirmado al respecto que "esta técnica es una alternativa que mejora los resultados obtenidos con otros procedimientos para el tratamiento de las lesiones del manguito rotador, que afectan a cerca del 29% de los mayores de 60 años".

Anecoop aumenta sus ingresos hasta 998 millones pero reduce sus beneficios

La comercialización hortofrutícola disminuyó el 10% aunque continúa aumentando socios

LA VOZ

Anecoop, la cooperativa hortofrutícola valenciana de segundo grado de la que forman parte empresas almerienses, ha presentado en su Asamblea General de socios las cifras de la campaña 2021-2022.

Ante más de 250 personas, entre representantes de sus 73 entidades asociadas y profesionales del Grupo, sus responsables han dado cuenta de los resultados del ejercicio, que arroja datos de crecimiento en facturación, tanto de Anecoop S. Coop. como del consorcio de todas las empresas del Grupo.

Precisamente a este

respecto se ha manifestado el presidente de la cooperativa de segundo grado, Alejandro Monzón, que ha destacado este resultado positivo en el marco de un ejercicio excepcionalmente difícil, atribuyéndolo "al modelo cooperativo que defendemos y que marca nuestra manera de actuar".

Ha puntualizado sin embargo que "las vicisitudes de un ejercicio comercial lleno de altibajos han dado resultados desiguales para los distintos productos, no llegando en algunos casos a cubrir los costes de producción. Lo que sí está claro, es que los altos precios pagados por el consumidor no se corresponden, hablando en general, con lo que percibe la produc-

Esta campaña se ha incorporado a Anecoop la sociedad Montivel con sede en Berja

ción. El encarecimiento de los costes dentro de la cadena de valor impide que al agricultor le llegue un pago justo por el trabajo que realiza".

Alejandro Monzón ha puesto el énfasis en el carácter de la agricultura como sector estratégico esencial, apelando a las distintas Administraciones y a la sociedad a tomar conciencia "porque una agricultura nacional fuer-



Asamblea General de Anecoop.

te e independiente nos beneficia no solo a nosotros, sino a las generaciones futuras. La agricultura reclama convertirse en una opción rentable que pueda favorecer el relevo generacional que el campo está pidiendo".

Ha señalado además la hoja de ruta a seguir por las empresas del sector para poner en valor la huerta y sus productos: "Implementar la innovación de manera incansable y seguir trabajando en la oferta. Los procesos de tecnificación del campo son parte del cambio. Las organizaciones que no asuman que todo esto tiene un papel protagonista en su hoja de ruta, están abocadas a desaparecer".

Verdiblanca gana la limpieza del Museo del Realismo

A través de su Centro Especial de Empleo comienza el año con nuevas concesiones

LA VOZ

Verdiblanca comienza este año con la adjudicación de media docena de nuevas licitaciones públicas para prestar el servicio de limpieza. Verdiblanca, a través de su Centro Especial de Empleo para la inclusión de personas con discapaci-



Limpieza del Museo del Realismo de la Diputación.

dad y su SLU Verdiblanca de Medio Ambiente, comienza el año 2023 con la concesión para limpiar en la provincia de Almería las instalaciones de la sociedad de gestión de aguas del levante almeriense Galasa, del Consorcio de Bomberos del Poniente, la Delegación de Justicia, Administración Local y Función Pública de la Junta de Andalucía, cuatro de sus centros de participación activa de personas mayores y su Museo, además de cinco centros de la Diputación Provincial, entre los que destaca el recién restaurado Museo del Realismo. Esto supone una plantilla de 41 personas y un total de 15 centros de trabajo. Con estos nuevos datos, los números globales

de Verdiblanca son muy significativos puesto que la organización alcanza ya a 203 centros públicos y privados pertenecientes a más de medio centenar de clientes en Almería, Málaga, Granada y Sevilla, y con una plantilla laboral que supera las 600 personas, sumando las líneas de negocio de limpieza, control de accesos a espacios públicos, ordenación de aparcamientos y transporte adaptado.

El presidente de Verdiblanca, Antonio Sánchez de Amo, destaca el esfuerzo que realiza la organización, fruto "de las competitivas propuestas técnicas que presenta la organización en las licitaciones públicas y la calidad contrastada de los

servicios mientras afianzamos nuestra expansión en las provincias andaluzas que generan el mayor PIB de la región".

Verdiblanca, tanto con su Centro Especial de Empleo como con su sociedad limitada, que aglutina a más de 600 trabajadores, ha crecido en la gestión medio ambiental y la incorporación de cláusulas sociales, así como la gestión de residuos generados en cada uno de los centros, que se añaden a la actividad propia de limpieza. La entidad cuenta desde hace más de dos décadas con sendos certificados de la Norma ISO 14001 de Gestión Medio Ambiental y la 9001 de Calidad de Servicio para limpieza.

Día se salva por ahora en Almería de la absorción de Alcampo

LA VOZ

Los supermercados Día de Almería -más de una treintena incluyendo las franquicias- se salvan por ahora de ser engullidas por el gigante francés Alcampo, controlado por

el grupo Auchan. La cadena gala ha recibido el visto bueno de las autoridades españolas de la competencia para adquirir 224 tiendas en la península, lo que supondrá estrechar distancia con sus competidores Mercadona y Carre-

four. Los supermercados Día adquiridos por Alcampo están diseminados por toda la geografía española excepto Andalucía y la zona meridional.

Día, que fue fundada en 1979, es una cadena española de supermercados

que basa su estrategia como comercio de proximidad.

En Almería tiene como buques insignias el supermercado del Mercado Central y el Centro Comercial Oliveros.

Día, que cotiza en la Bolsa de Madrid, está controlada por el fondo de inversión Letter One.

En 2014 se hizo con todas las tiendas de El Arbol en Almería por el precio simbólico de un euro a

cambio de quedarse con toda la deuda. En 2015 también compró parte de la red de tiendas Eroski y en Francia vendió sus establecimientos al competidor Carrefour. Tras mantener durante algún tiempo dos marcas -Día Marquet y La Plaza- ha decidido unificarlas de nuevo bajo la enseña original Día.

Analistas del sector de la distribución no descartan que en próximas fechas Alcampo, con su sede princi-

pal en Almería en el Centro Mediterráneo, de un bocado también a las tiendas andaluzas de Día y llegue a un acuerdo de compra-venta con los propietarios del fondo de inversión.

Las cadenas de supermercado, en su mayoría han obtenido esta campaña un mayor margen de negocio, aunque han sido cuestionadas por el hecho de la aplicación de la rebaja del IVA decretada por el Gobierno.

Bajan las infecciones respiratorias en la temporada más intensa en cuatro años

Después de que el coronavirus copase todo el espacio, el resto de virus volvieron en 2022 con más fuerza, lo que tensó el sistema sanitario

LAURA VELASCO / R. I.

ALMERÍA. Las infecciones respiratorias han iniciado su descenso en la provincia después de una temporada marcada por la virulencia del virus de la gripe. Según los últimos datos de vigilancia de la Consejería de Salud y Consumo, la tasa de incidencia de las infecciones respiratorias agudas (IRA) se sitúa en Almería en 395,1 por cada 100.000 habitantes, el segundo dato más bajo desde comienzo de año. Eso sí, actualmente es la cuarta provincia de Andalucía con mayor afección. En lo referente al descenso, este fue especialmente pronunciado durante la primera semana de marzo, con una bajada de más de 207 puntos de este indicador con respecto al mes anterior.

La gripe está detrás de la mayoría de muestras analizadas en pacientes, un 24% desde el comienzo de la temporada, según los datos de Salud a los que ha tenido acceso IDEAL. Le sigue el virus respiratorio sincitial (VRS), con un 12%, y el SARS-CoV-2, con un 8%. A nivel general, en Andalucía la onda epidémica de gripe está disminuyendo, y ahora se mantiene el predominio de la B. También se han reducido las infecciones por virus respiratorio sincitial, el principal causante de la bronquiolitis. Los casos se dispararon en noviembre del pasado año, sobre todo en bebés.

En cuanto a la covid-19, durante toda la temporada se ha mantenido estable, sin grandes picos. El informe publicado por Salud revela que la tasa de incidencia actual es de 33,40 casos por 100.000 habitantes en Andalucía, si bien no aportan datos pro-



Una profesional sanitaria atiende a un paciente en la UCI de un hospital. AFP

vinciales. En Almería, esta misma semana, hace un año, el dato ascendía a 288. Los hospitalizados por coronavirus en la provincia también se mantienen estables –han oscilado entre los tres y diez durante el último mes–, mientras que las Unidades de Cuidados Intensivos (UCI) llevan varias semanas bajo mínimos por esta patología, es decir, entre uno y ningún ingresado.

Se trata de una temporada «atípica», tal y como coinciden los expertos, en la que los virus han regresado con fuerza después de dos años relegados por la covid-19. Joan Carles March, profesor de la Escuela Andaluza de Salud Pública, señala que esta temporada ni siquiera se ha parecido a las de prepandemia. Al concluir el predominio del SARS-CoV-2, los virus que ha-

Los virus respiratorios han regresado con fuerza después de dos años relegados por la covid-19

bían dejado de tener actividad «han aparecido de forma diferente». «La bronquiolitis empezó antes de lo habitual y hemos tenido dos brotes de gripe, uno un poco antes de lo normal y otro un poco después», destaca.

Tiene mucho que ver, apostilla el experto, la pérdida de inmunidad de la ciudadanía, sobre todo los más jóvenes, que no han estado expuestos a los virus en mucho tiempo. En cuanto a la gripe, March esperaba que hubiera «una explosión mayor de casos», al hilo de lo que había ocurrido

en Australia o Argentina. «Su comportamiento ha sido sensato», asevera.

Temporada «especial»

María López, neumóloga, también describe como «especial» esta temporada, al registrarse la tasa de incidencia de infecciones respiratorias más alta de los últimos cuatro años. Comenzó en noviembre, adelantándose uno o dos meses, y está siendo más larga de la cuenta. Y es que tras el «silencio de los virus» por el SARS-CoV-2, esta ha sido su «revancha». «La incidencia ha sido muy importante si la comparamos con los años de pandemia, cuando la gripe fue casi indetectable», apunta. Así, durante estos meses ha ido alternándose la prevalencia del virus de la gripe A y B. En estos momen-

tos, la B es la que está provocando que la incidencia siga siendo elevada en el resto de España.

En Andalucía, la tasa de incidencia de las IRA se sitúa en 381,77 casos por 100.000 habitantes, mientras que en España asciende a 731,8. La comunidad ha logrado doblegar ya la curva algo que no ha ocurrido a nivel nacional. «Tiene que ver con buenas temperaturas y el aumento de actividades al aire libre a esto sumamos la población inmunizada, los virus no encuentran huéspedes donde asenarse», añade la experta.

Aún es pronto para afirmar la época más dura ha concluido pero los datos apuntan a que el descenso está siendo progresivo. Si la temperatura no baja de forma drástica, es lógico pensar seguirá siendo así. Atrás que las altas cifras de ingresos han tensionado esta temporada el sistema sanitario. «Ha habido más hospitalizados por haber casos, no por haber sido más graves», recalca la experta.

Más vigilancia

José Martínez Olmos, responsable de Salud Internacional de la Escuela Andaluza de Salud Pública, cree que se han podido detectar más casos gracias a la vigilancia implantada a raíz de la pandemia. «Hemos estado más atentos a todos los virus y la temporada se ha parecido más a la de antes, al ir la covid-19 perdiendo espacio», resume. En este sentido, insiste en que el coronavirus «se ha mantenido estable un nivel en el que no ha provocado mucho daño». «Ya lo comprobaremos, pero puede que sea una patología normal de nuevo», agrega.

De cara al futuro, el experto insta a seguir usando la mascarilla en caso de notar síntomas o al relacionarse con personas vulnerables. La vacunación sigue siendo la mejor arma de prevención, y siempre que esté disponible es recomendable sobre todo para la gripe con el del covid. «La ventilación también ha llegado para quedarse ya que disminuye el riesgo de contagio», apunta por su parte Joan Carles March, que invita a extremar siempre la precaución a la hora de visitar a personas mayores y bebés.

Salud incorpora a 95 enfermeras de referencia para la atención pediátrica en los ambulatorios

R. I.

ALMERÍA. La consejera de Salud y Consumo de la Junta de Andalucía, Catalina García, ha señalado que los niños andaluces, más de 1,2 millones, cuentan ya con su enfermera de referencia en los centros de Atención Primaria. En total, 946 enfermeras pediátri-

cas, 95 de ellas en la provincia de Almería, se han incorporado a estos centros asistenciales desde enero para ofrecer este servicio con el que «la Consejería cumple su compromiso de avanzar en unos cuidados personalizados para los menores de 14 años de forma que puedan contar, al igual que la población adulta, con un

profesional de enfermería de referencia, además de su pedia- tría habitual», ha explicado.

García ha detallado que estas enfermeras trabajan con los pediatras y con las enfermeras referentes de centros educativos para «dar una respuesta a las necesidades de salud de la población pediátrica y sus familias, a través de

un modelo organizativo de trabajo en equipo, que potencia la prevención, la promoción de hábitos y estilos de vida saludable, la desmedicalización de las situaciones de la vida diaria y la incorporación del autocuidado de los niños y sus familias con problemas crónicos de salud, incorporando la prevención y la detección precoz de problemas de salud mental».

La atención que realizarán estas profesionales será la misma que hasta ahora se viene ofertando en la cartera de servicios de enfermería de Atención Primaria,

si bien, se avanza en una atención más personalizada, al contar con una población infantil definida para cada profesión.

La consejera ha destacado el papel que están jugando precisamente las enfermeras referentes de los centros educativos, «se incorporaron con la pandemia, pero que se mantienen los buenos resultados cosechados en este proyecto pionero de nuestro país». Así, ha recordado que actualmente están trabajando 411 enfermeras como referentes de los centros educati-

Jueves 16.03.23
IDEAL

ALMERÍA



Concentración de letrados de la administración de la Justicia de Almería. IDEAL

«El Gobierno no tiene intención de solucionar lo que pasa en la Justicia»

Los letrados de la administración de Justicia, que encaran su octava semana de huelga, no entienden que el Ministerio «deje pasar un solo día»

DANIEL SERRANO

ALMERÍA. Más de 3.000 actuaciones judiciales se han suspendido en Almería desde que los letrados de la administración de justicia (LAJ) de todo el país, antiguos se-

cretarios judiciales, iniciasen una huelga indefinida hace ya ocho semanas.

«El seguimiento en Almería está siendo muy alto. Hay un constante del 50% y hay días en los que se alcanzan picos del 70%. Es una huelga indefinida, estamos ya en la octava semana, es muy difícil de gestionar porque hay profesionales que hacen huelga un día y al siguiente y al otro no. Para abogados y procuradores está siendo realmente complicado», reconoció ayer María José Cañizares, se-

cretaria coordinadora de justicia en Almería, a las puertas de la Ciudad de la Justicia, donde volvieron a concentrarse para pedir al Ministerio de Justicia «que cumplan los compromisos acordados» con ellos. «Estamos muy preocupados, queremos visibilizar el problema que hay y sentimos que el Gobierno no tiene ninguna intención de solucionarlo, no le importa lo que está pasando en la justicia», criticó la almeriense.

Según los datos facilitados, de media se suspenden 600 actua-

ciones judiciales en la provincia de Almería. «A pesar de ello no hay negociación. No entendemos que se deje pasar ni un solo día. Hay que sentarse y darle solución a esto», señaló.

Desde que se inició la huelga se han suspendido más de 3.000 actuaciones en suelo almeriense, de las que la mitad son juicios. La jurisdicción más afectada es la Civil, con más de mil asuntos, seguida de cerca de la Social. «Esto es muy grave en Almería porque los juicios sociales se están fechando en 2026 y 2027. La Junta prepara un plan de reactivación, pero hace falta que el Ministerio ponga de su parte. No entendemos que se niegue a reunirse con el comité de huelga, es increíble», criticó.

El problema, según explicó Cañizares, «es que hay unos acuerdos de abril de 2022 donde se conocía la adecuación salarial a una cantidad muy grandes de funciones que se asumen desde 2 y que antes estaban atribuidos a los jueces».

«El Ministerio, que prometió cumplir, incomprensiblemente desde septiembre rompió todas las negociaciones y se niega a la adecuación salarial. Considero ineficiente la subida salarial general de todos los funcionarios. Lo que tenemos es una deuda que se arrastra desde el 2009 y había un marco legal en la ley de presupuestos de 2021 obligando a adecuar nuestros salarios, como reconocen en el propio Parlamento», añadió.

Cañizares apuntó que se ha iniciado «intencionadamente» la búsqueda de una subida de 1.100 euros. «Es radicalmente mentiramos, dependiendo del puesto y destino, alrededor de 1.400 a 1.500 euros. Puede parecer mucho al ciudadano de a pie, pero para el trabajador nos enfrentamos a una oposición de 274 temas. Pedimos que se nos reconozcan los mismos grupos de población y los mismos destinos que al resto de funcionarios. También queremos el mismo complemento que tienen los médicos forenses, cobran sus guardias. Son funcionarios A1 y nosotros se nos niega», sentenció.

Gracias a su talento
y al apoyo al deporte,
Paco está en la
selección española de
baloncesto y sueña
con los Juegos
Paralímpicos de París.



NO ES MAGIA,
SON TUS
IMPUESTOS



MINISTERIO
DE HACIENDA
Y FUNCIÓN PÚBLICA

Agencia Tributaria

